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EDITOR IALE

Cari concittadini e concittadine,
con grande piacere vi presentiamo il primo nu-
mero del nostro notiziario comunale, con una 
nuova veste grafica, senza stravolgere quelli che 
saranno i contenuti e quindi rimarrà uno stru-
mento di informazione e dialogo pensato per 
avvicinare l’amministrazione alla comunità. In 
questa edizione, abbiamo l’onore di introdur-
re ufficialmente la nuova Giunta comunale, un 
gruppo di persone che, con dedizione e passio-
ne, si impegna a lavorare per il bene del nostro 
territorio. Mi affiancheranno in questo mandato 
il vicesindaco Nicola Trivellati (Vice-Sindaco e 
Assessore con delega al Bilancio, Tributi, Edilizia 
Privata ed Attività Produttive), l’assessore Giacopuzzi Davide (delega ai Lavori Pubblici, Ur-
banistica, Manutenzioni, abbattimento barriere architettoniche), l’assessora Venturelli Erika 
(delega alla Cultura, Biblioteca, Servizi scolastici, Eventi e Manifestazioni), l’assessora Chia-
ra Turazzini (delega ad Ecologia, Ambiente, Politiche agricole, Promozione del territorio, del 
paesaggio e dei prodotti), l’assessora Zampieri Silvana (delega ai Servizi Sociali e Educativi, 
Politiche Giovanili, Politiche della famiglia, Disabilità, pari opportunità e terza età).
La nostra Amministrazione, costituita da Giunta e consiglio comunale, è composta da figure 
competenti e motivate, con esperienze significative e idee innovative per affrontare le sfide 
e valorizzare le opportunità del nostro Comune. 
In questi primi mesi di amministrazione un importante riconoscimento che viene dato al 
nostro territorio è stata la mia nomina a presidente del Consiglio di Bacino dei rifiuti Verona 
Nord. Una sfida importante, che mi viene affidata dagli altri sindaci grazie anche ai risultati 
ottenuti dal nostro territorio nella gestione del ciclo integrato dei rifiuti. I risultati di raccolta 
differenziata che abbiamo ottenuto, le modalità di raccolta costruite insieme ci vedono ai 
vertici nazionali come “comune riciclone” e portano a Sommacampagna l’onore e l’onere 
di questa nomina in una fase molto delicata del processo di attivazione dei bacini dei rifiuti.
Con l’avvicinarsi del Natale e delle festività di fine anno, desideriamo cogliere l’occasione 
per porgere a tutti voi i nostri più sinceri auguri di pace, serenità e gioia. Che queste feste 
siano un momento di condivisione, riflessione e rinnovata speranza per il futuro.
Vi invitiamo inoltre a partecipare agli eventi natalizi e alle iniziative in programma nelle 
prossime settimane, pensate per farci sentire più uniti come comunità e per celebrare insie-
me la magia di questo periodo speciale. Nel calendario degli appuntamenti, che troverete 
all’interno di questo numero, abbiamo previsto momenti di festa per tutte le età: mercatini, 
concerti, laboratori per i più piccoli e molto altro.
Il nostro augurio è che il Natale porti luce e calore nelle vostre case, e che il nuovo anno sia 
ricco di opportunità, salute e soddisfazioni per tutti.
Auguro a tutti buone feste.

Un nuovo inizio

I L S INDACO
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AMMIN ISTRAZ IONE

Il Consiglio di Bacino Vero-
na Nord è un ente di diritto 
pubblico, costituito nel 2015 
ai sensi dell’articolo 4 della 
Legge Regionale Veneto 31 
dicembre 2012, n. 52,  che or-
ganizza e controlla il servizio 
di gestione integrata dei rifiu-
ti urbani per 58 Comuni della 
Provincia di Verona.
Sono organi del consiglio di 
bacino: l’assemblea di baci-
no; il comitato di bacino; il 
presidente; il direttore; il re-
visore dei conti. L’assemblea 
di bacino è formata dai legali 
rappresentanti degli enti loca-
li partecipanti al consiglio di 
bacino, nelle persone del Sindaco o Assessore o 
Consigliere delegato, ed è presieduta da un presi-
dente espresso dalla maggioranza dei componenti 
l’assemblea.
Il 25 settembre 2024, nella Sala degli Affreschi del 
Comune di Sommacampagna, ha avuto luogo l’e-
lezione dei componenti del Comitato e contestual-
mente del Presidente del Consiglio di Bacino.
Presenti 48 comuni sui 58 facenti parte del ba-
cino territoriale denominato Verona Nord, parte-
cipazione oltre l’80%, è stata votata all’unanimità 
la delibera di nomina a Presidente del Sindaco di 
Sommacampagna, che resterà in carica fino al 12 
ottobre 2028. 
Confermata all’unanimità anche la composizione 
del Comitato: oltre al sindaco Fabrizio Bertolaso, i 
primi cittadini di Bosco Chiesanuova Claudio Me-
lotti, di Torri del Benaco Stefano Nicotra, i Consi-
glieri di Brentino Belluno Alberto Mazzurana – Pre-
sidente uscente, ora Vicepresidente – e di Mezzane 
di Sotto Domenica Sella. Si aggiungono i Sindaci 

di Bussolengo Roberto Brizzi 
e di Soave Matteo Pressi che 
rimangono in carica.
«Ringrazio prima di tutto Al-
berto Mazzurana per aver con-
dotto fino a qui l’Ente di Baci-
no e per aver lavorato all’arrivo 
di una lista unica nell’interesse 
di concentrarci, tutti insieme, 
sul complesso lavoro che ci 
attende nel prossimo anno e 
mezzo all’insegna di  efficacia, 
efficienza ed economicità del 
servizio che vogliamo garantire 
ai nostri territori» ha dichiarato 
il neo Presidente Bertolaso.
E il lavoro che attende il Con-
siglio di Bacino, riguarda prin-

cipalmente la prosecuzione della trattativa con 
AGSM-AIM per la valutazione dell’eventuale ac-
quisizione del ramo d’azienda SERIT, lo studio per 
l’integrazione del Consorzio Verona Due del Qua-
drilatero nella futura società in-house, l’aggiorna-
mento del Piano Industriale  e la preparazione della 
documentazione amministrativa per la costituzione 
della citata società in-house, in collaborazione an-
che con i Segretari Comunali, il confronto con la 
Regione Veneto sulla tariffa unica al fine di evitare 
eccessivi aumenti della TARI, la collaborazione con 
i Bacini di Verona Città e Verona Sud per la valu-
tazione del futuro della gestione degli impianti di 
smaltimento rifiuti.
Altro aspetto molto importante, dichiara il nostro 
Sindaco e neo Presidente Bertolaso, «la sensibi-
lizzazione ambientale della cittadinanza, a partire 
dalla scuola, come già ci siamo impegnati a fare 
nel corso degli anni, e il supporto ai progetti PNRR 
in corso, strumento prezioso per realizzare i nostri 
programmi».

CONSIGLIO DI BACINO VERONA NORD: 
ELETTO PRESIDENTE IL SINDACO 

FABRIZIO BERTOLASO
DI  MARIA COZZOLINO
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LAVORI  PUBBL IC I

Proseguono a Sommacampagna i lavori di riqua-
lificazione previsti dall’Amministrazione comunale, 
con progetti che mirano a migliorare la vivibilità e la 
sicurezza del territorio. A partire da Piazza della Re-
pubblica, dove i lavori di pavimentazione con con-
glomerato drenante sono ormai vicini alla conclu-
sione, l’intervento prevede anche la sistemazione di 
nuovi arredi urbani e un’illuminazione più efficiente. 
La spesa complessiva per questo progetto è di cir-
ca 640.000 euro.
Per agevolare i lavori, Via Ospedaletto è stata resa 
a senso unico. Tale modifica alla circolazione diven-
terà definitiva, unitamente alla nuova rotatoria all’in-
crocio con Via Pasquetti, anch’essa testata nei mesi 
scorsi. 
Anche la manutenzione stradale è stata al centro 
degli interventi. Via Carrari ha visto lavori urgenti di 
rinforzo strutturale dopo i danni causati dal maltem-
po, per garantire una circolazione sicura. A Custoza, 
un nuovo sistema di smaltimento delle acque pio-
vane è stato installato per evitare allagamenti sulla 
strada e, nel contempo, alleviando i disagi per i re-
sidenti di Via Malacchini in caso di piogge intense.
L’opera di recupero a Villa Venier prosegue, con le 
barchesse destinate a ospitare la biblioteca comu-
nale che saranno pronte entro i primi mesi del 2025. 
Il trasloco è previsto per la primavera.
L’amministrazione comunale ha previsto lavori im-
portanti di miglioramento sismico ed efficientamen-
to energetico per la scuola primaria di Sommacam-
pagna, completando così un progetto iniziato nel 
2020. L’appalto per il completamento dell’efficienta-
mento è stato aggiudicato e si prevede la consegna 
dei lavori entro dicembre 2024. Il nuovo isolamento 
a cappotto e la sostituzione dei serramenti rende-
ranno l’edificio non solo più sicuro, ma anche più 
efficiente dal punto di vista energetico, con un inve-

stimento complessivo di 2 milioni di euro. La spesa 
complessiva prevista, pari a circa € 1.430.000,00 è 
finanziata per € 1.000.000,00 con fondi della Regio-
ne Veneto.
In parallelo, anche la palazzina a servizio dell’im-
pianto sportivo del capoluogo sarà sottoposta a la-
vori di miglioramento sismico, sfruttando un sistema 
innovativo di “cappotto sismico” che riduce i tempi 
di lavorazione. Tale intervento, il cui importo com-
plessivo ammonta a circa € 620.000,00 è finanziato 
per € 220.000,00 dal “Bando Sport e Periferie 2022” 
del Dipartimento per lo Sport della Presidenza del 
Consiglio dei Ministri. Anche per tale appalto si pre-
vede la consegna dei lavori entro dicembre 2024.
Sono inoltre in programma interventi di manuten-
zione sui ponti in Via Custoza, in Località Maro-
gnalunga e Via Valle Molini, per un totale di circa 
220.000 euro, garantendo così infrastrutture più si-
cure e adeguate alle normative.
Infine, è previsto l’ampliamento del cimitero di Ca-
selle con la costruzione di un nuovo blocco per 130 
loculi e 140 cellette ossario, oltre al rifacimento del 
manto stradale in alcune vie comunali, che contri-
buirà a un rendere l’ambiente urbano più curato e 
funzionale.

LAVORI PUBBLICI 
A SOMMACAMPAGNA: RINNOVAMENTO 

E SICUREZZA PER LA COMUNITÀ
DI  SANDRO DELL I  PAOL I

Assessore con delega ai Lavori Pubblici, Urbanistica, Manutenzioni, abbattimento barriere architettoniche: Davide Giacopuzzi
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CED

Il Comune di Sommacampagna ha intrapreso un 
importante cammino di innovazione grazie ai finan-
ziamenti del PNRR Padigitale 2026, assegnati dal 
Dipartimento per la Trasformazione Digitale. Questi 
fondi mirano a migliorare i servizi pubblici digitali, 
rendendoli più accessibili ed efficienti.
Il progetto di maggiore portata riguarda l’abilitazio-
ne al cloud per la pubblica amministrazione locale, 
con un finanziamento di € 121.992,00, già liquidato. 
Questo investimento consentirà di trasferire il prin-
cipale gestionale comunale in cloud, garantendo 
una gestione più sicura e centralizzata delle infor-
mazioni.
Sommacampagna ha anche ottenuto € 155.234,00 
per creare un nuovo sito internet conforme alle nor-

me sull’accessibilità. Il portale offrirà un’interfaccia 
moderna e integrata con servizi digitali ampliati, 
portando il Comune verso il concetto di “Municipio 
Virtuale,” che permetterà ai cittadini di accedere fa-
cilmente a informazioni e servizi senza doversi re-
care fisicamente presso gli uffici comunali. Questo 
finanziamento è in fase di liquidazione.
La trasformazione digitale include l’espansione 
dei servizi di autenticazione tramite SPID e CIE, 
finanziati con €  14.000,00 a settembre 2022, e 
€ 13.034,00 per incrementare i servizi digitali ac-
cessibili tramite l’app IO. Sempre nel 2022, il Co-
mune ha ricevuto €  28.281,00 per implementare 
PagoPA, consentendo pagamenti online per vari 
servizi comunali, e €  32.589,00 per digitalizzare 
le notifiche dei verbali, sia per infrazioni stradali sia 
per altre pratiche amministrative. Questi finanzia-
menti sono stati già interamente liquidati.
Un ulteriore passo verso l’interoperabilità è stato 
compiuto con l’attivazione della Piattaforma Digi-
tale Nazionale Dati, finanziata con € 20.344,00 
e già liquidata. Questo strumento connette le infor-
mazioni comunali alle Camere di Commercio, facili-
tando comunicazione e trasparenza.

Obiettivi per il 2025
Entro il 2025, il Comune mira a completare la mi-
grazione in cloud dei database e a dematerializza-
re gli archivi cartacei, a partire dall’archivio edilizio, 
per semplificare l’accesso e migliorare il servizio al 
cittadino. Grazie ai fondi ricevuti, è già iniziato un 
primo lavoro di riordino con la digitalizzazione del 
patrimonio comunale e una mappatura dettagliata 
di strade e immobili pubblici.
Grazie al PNRR, Sommacampagna si conferma 
oggi come un esempio di come la tecnologia possa 
trasformare e migliorare il rapporto tra cittadini e 
amministrazione, in un percorso di crescita digitale 
che porterà benefici all’intera comunità.

SOMMACAMPAGNA VERSO IL FUTURO 
DIGITALE GRAZIE AI FONDI PNRR 

PADIGITALE 2026
DI  R ICCARDO TACCONI
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EVENT I  E  MANIFESTAZ IONI

Si è svolta, dal 23 al 27 agosto, l’Antica Fiera di 
Sommacampagna, atteso evento estivo che, anche 
grazie al contributo del neo nominato Comitato Fie-
ra Eventi, ha riscontrato grande successo e grande 
affluenza di pubblico, complice anche il bel tempo.
“La nostra fiera non è solo una tradizione, ma un’oc-
casione speciale per celebrare le nostre radici, la 
nostra cultura e la nostra identità. È un momento di 
ritrovo per tutte le generazioni, un’opportunità per 
riscoprire insieme le bellezze e le eccellenze del 
nostro territorio.” Questa la dichiarazione di Erika 
Venturelli, Assessore alla Cultura che con grande 
entusiasmo ha raccolto il testimone per l’organiz-
zazione di manifestazioni ed eventi sul territorio. 
Continua l’Assessore: “È mia intenzione rivitalizza-
re la manifestazione prevista il lunedì mattina del-
la fiera nel parco di Villa Venier, con l’incremento 
delle macchine agricole, integrando anche la ras-
segna veterinaria con l’esposizione di un maggior 
numero di razze animali e le attività legate al mon-
do agricolo”.
L’edizione 2024 dell’Antica Fiera ha visto l’organiz-
zazione di numerosi eventi nelle piazze del centro 
storico: da Piazza Donatore a Piazza Castello la 
cittadinanza ha potuto godere di appuntamenti 

che hanno soddisfatto tutti i gusti: mostre, teatro, 
concerti, ballo liscio, dj, la ritrovata serata “I love my 
butcher”, il tradizionale luna-park e i sempre affollati 
stand enogastronomici. 
La cerimonia di consegna di premi e benemeren-
ze, tenutasi in Piazza Castello, lunedì 26 agosto ha 
poi traghettato la manifestazione verso la giornata 
finale, allietata dall’ormai attesissima sfida aerea tra 
Sindaco contro Parroco e dallo spettacolo pirotec-
nico conclusivo.
Di grande importanza inoltre il supporto del Co-
mitato Fiera Eventi, che con dinamismo e grande 
entusiasmo e dedizione si è messo a disposizione, 
lavorando alacremente per il successo dell’evento, 
così come tutte le associazioni coinvolte nell’orga-
nizzazione. “Il grande spirito di collaborazione che 
da sempre anima il territorio è certamente una delle 
chiavi del grande successo di manifestazioni tradi-
zionali, come l’Antica Fiera. Un caloroso ringrazia-
mento va anche alle numerose attività del territorio 
che, con generosità, hanno deciso di sponsorizzare 
l’evento e il cui supporto è di fondamentale impor-
tanza” conclude l’Assessore Venturelli.
L’Antica Fiera cede quindi il passo ad altri eventi, 
dandovi appuntamento alla prossima edizione!

L’ANTICA FIERA DI SOMMACAMPAGNA
Confermato il grande successo dell’evento più atteso dell’estate

DI  LUCIA FERRATELLO

Assessore con delega alla Cultura, Biblioteca, Servizi scolastici, Eventi e Manifestazioni: Erika Venturelli

© Foto Mario Volani - studio fotografico Il Ritratto di Sommacampagna © Foto Mario Volani - studio fotografico Il Ritratto di Sommacampagna
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EVENT I  E  MANIFESTAZ IONI  -  AT T IV ITÀ PRODUT T IVE

© Foto Mario Volani - studio fotografico Il Ritratto di Sommacampagna © Foto Mario Volani - studio fotografico Il Ritratto di Sommacampagna

Quest’estate, nel corso dell’Antica Fiera di Som-
macampagna, è stata riorganizzata un’importante 
iniziativa che fino al 2017 aveva caratterizzato una 
delle serate di festa della comunità sommacampa-
gnese: l’evento “My Butcher With Love”. Domenica 
26 agosto, infatti, la Macelleria Povolo, in occasione 
del centenario della fondazione dell’azienda, coa-
diuvata dai titolari di altre macellerie locali (Molon 
di Luganano, Massagrande di Sona, Visentin di 
Casaleone, Zanchi di Malavicina e Zanini di Viga-
sio), ha deliziato i palati di moltissimi partecipanti 
con una degustazione di piatti a base di carne. A 
completare la proposta culinaria va senz’altro sot-
tolineato il contributo fornito dal Consorzio di tutela 
del vino Custoza Doc, Il Fornaio di Mirko Zenatti, 
la ditta Marcati e Dessert Service, importanti realtà 
produttive del territorio che hanno voluto parteci-
pare con i propri prodotti al buon esito della serata.
La partecipazione è stata strabiliante, oltre ogni più 

rosea aspettativa, tanto da esaurire tutte le pietanze 
proposte e, anche grazie alla presenza del gruppo 
musicale “La Perianeta”, è stato possibile realizzare 
un momento piacevole per tutti i presenti.
Come da tradizione si è mantenuto anche lo scopo 
benefico dell’evento e l’incasso della serata è stato 
devoluto quest’anno alla Cooperativa Sociale I PIO-
SI, realtà che da più di trent’anni svolge servizi rivol-
ti soprattutto alle persone in situazione di disabilità 
nel comune di Sommacampagna e non solo.
Per la realizzazione della magnifica degustazione, I 
Piosi hanno garantito la presenza di circa 20 volontari 
per le varie necessità organizzative: apparecchiatura 
dei tavoli, servizio, pulizie, distribuzione dei tagliandi 
e chi più ne ha più ne metta. Anche per la comunità 
de I PIOSI si è rivelata un’occasione di gioiosa unione 
e di avvicinamento alla comunità di Sommacampa-
gna, oltre alla possibilità di incontrarsi e conoscere 
nuovi amici come l’associazione dei macellai del ter-

MY BUTCHER WITH LOVE: 
UNA DONAZIONE IMPORTANTE 

PER LA COOP. SOC. I PIOSI
DI  LU IG I  MARTARI ,  COOP.  SOCIALE  I  P IOS I

Assessore con delega alla Cultura, Biblioteca, Servizi scolastici, Eventi e Manifestazioni: Erika Venturelli 
Assessore con delega al Bilancio, Tributi, Edilizia Privata ed Attività Produttive: Nicola Trivellati
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EVENT I  E  MANIFESTAZ IONI  -  AT T IV ITÀ PRODUT T IVE

ritorio. La fatica del servizio ha quindi lasciato spazio 
all’allegria di un momento comunitario.
Il 18 settembre, poi, presso la sala affreschi del muni-
cipio di Sommacampagna, l’amministrazione comu-
nale ha organizzato una cerimonia per la donazione 
del ricavato della serata a favore della Coop. I PIOSI.
Alla serata, insieme ad Andrea Povolo ed alla rap-
presentanza dell’Associazione Macellai, era presen-
te l’intera Giunta comunale, oltre al 
Presidente del Comitato Eventi, sig. 
Manzato e ad altri collaboratori che 
hanno contribuito alla buona riusci-
ta dell’evento. Il Sindaco, Fabrizio 
Bertolaso, ha introdotto la semplice 
cerimonia sottolineando come “la-
vorando assieme, si è giunti ad un 
importante risultato”.
È stato quindi consegnato un asse-
gno in stile ATP Finals alla Presiden-
te della Cooperativa I PIOSI Franca 
Pedrini, recante la cifra realizzata 
nel corso dell’evento My Butcher 
With Love: ben 5.000 €!
Pedrini ha ringraziato l’Associa-

zione Macellai per la vicinanza e la disponibilità 
mostrata, ha evidenziato quanto il ruolo della co-
munità locale risulti fondamentale per la realiz-
zazione delle attività socio-educative promosse 
dalla cooperativa, assicurando che quanto donato 
verrà utilizzato per l’adeguamento di alcuni ser-
vizi e laboratori rivolti a persone in situazione di 
disabilità.
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Dal 17 al 21 settembre a Sommacampagna e a 
Caselle si è svolta “La Grande Sfida on tour”, una 
manifestazione internazionale di cultura, sport, arti 
e dialogo, dove il territorio ha incontrato e accolto 
persone diversamente abili nello svolgimento delle 
attività quotidiane.
Questa manifestazione è stata una grande festa per 
la comunità, che ha coinvolto tutte le realtà del no-
stro territorio quali scuole, Parrocchie, associazio-
ni culturali e sportive, commercianti, Ceod (Centri 
Diurni per persone con disabilità) e tutto il mondo 
del volontariato.
Alcune iniziative importanti sono state:
“Anch’io sono capace!” e “Facciamo mercato!” 
dove le persone diversamente abili hanno affianca-
to gli ambulanti del mercato e i negozianti di Som-
macampagna e Caselle, aiutandoli nel loro lavoro. 
Inoltre, i ragazzi dei Ceod hanno esposto le loro 
opere al mercato del venerdì. 
“La Grande Sfida incontra le scuole” dove gli 
alunni del Comprensivo Don Milani hanno realiz-
zato degli elaborati sul tema “Non lasciamoli soli” 
esponendo cortometraggi, riflessioni tematiche, 
cartelloni, disegni, canzoni, poesie e idee innovative 
sulle barriere architettoniche e relative facilitazioni.
La giornata conclusiva “Giochi e sport insieme” 
ha visto una staffetta con partenza davanti al Co-
mune di Sommacampagna con le fiaccole de “La 
Grande Sfida”, una sfilata con il Corpo Bandistico 
e le associazioni del territorio, fino all’arrivo agli 
impianti sportivi dove sono state realizzate attività 
ludiche e sportive organizzate dalle associazioni di 
basket, volley, calcio, tennis, judo e dalla Cooperati-
va I Piosi. Sono seguite le premiazioni, la S. Messa, 
una cena conviviale preparata dal Gruppo Alpini di 
Sommacampagna e Sommaviva e un bellissimo 
spettacolo di musica e danza organizzato dalle as-
sociazioni culturali e dai bambini della scuola, che 
hanno cantato l’inno de “La Grande Sfida”. 
La Grande Sfida è un progetto nato nel 1990. Le 

prime attività del “Progetto Handicap & Sport” si 
svolgevano all’interno del Centro Sportivo Italiano 
(CSI) in collaborazione con il Comune di Verona e 
con l’ULSS; successivamente nel 1996 nasce “La 
Grande Sfida”, una manifestazione internazionale di 
sport, arte, cultura e incontro.
Le nobili finalità sono l’integrazione nel tessuto so-
ciale delle persone in difficoltà utilizzando lo sport 
adattato, la sensibilizzazione, la formazione 
della collettività affinché questo possa ridurre la di-
stanza tra l’handicap e la comunità attraverso un 
coinvolgimento diretto, generando relazioni di reci-
procità per costruire una società inclusiva.
I progetti si svolgono a Verona e in tutta la provin-
cia in collaborazione con le AULSS di riferimento e 
prevedono attività ludico-sportive e attività sportive 
adattate, sia il sabato sia con corsi infrasettimanali. 
Non ultimo ogni anno vengono accolti circa 150-
200 studenti delle scuole superiori in tirocini forma-
tivi e progetti di PCTO (alternanza scuola – lavoro) e 
viene inoltre proposto un corso per operatori socio 
– sportivi. 

LA GRANDE SFIDA
DI  ELENA CORDIOL I

Assessore con delega ai Servizi Sociali e Educativi, Politiche Giovanili, Politiche della famiglia,  
Disabilità, pari opportunità e terza età: Silvana Zampieri
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ECOLOGIA E  AMBIENTE

Il gatto è tra gli animali domestici più diffusi al 
mondo, ma ancora oggi è poco conosciuto nei suoi 
bisogni, nel comportamento e nel benessere, sia 
fisico che psichico. Questa creatura affascinante 
ha accompagnato l’uomo per millenni, passando 
da venerato come divinità nell’antico Egitto a per-
seguitato nel Medioevo, a causa di superstizioni e 
credenze infondate.

Una storia travagliata tra uomo e gatto
Originari del Medio Oriente, i gatti si avvicinaro-
no all’uomo per la loro utilità: mantenere granai e 
magazzini liberi da parassiti come topi e serpen-
ti. Tuttavia, il rapporto tra uomo e gatto è sempre 
stato ambivalente, influenzato dalle caratteristiche 
comportamentali e dalla capacità riproduttiva di 
questi animali, che può essere sorprendentemente 
elevata.

Riproduzione e impatto sul territorio
La capacità del gatto di avere più cicli di estro du-
rante l’anno lo rende una specie poliestrale: tra 
gennaio e settembre una gatta può dare alla luce 
mediamente 12-15 gattini l’anno. In una colonia di 
10 gatte, questo numero può salire fino a quasi 600 
nuovi nati in un solo anno, causando un aumento 
incontrollato della popolazione felina. Questo fe-
nomeno, noto come randagismo, rappresenta un 
problema rilevante, soprattutto in ambiente urbano.

Perché sterilizzare è un atto d’amore e re-
sponsabilità
La sterilizzazione è la risposta principale al proble-
ma del randagismo e offre numerosi vantaggi:

1. Riduzione del randagismo: evita la nascita di 
cuccioli non desiderati, riducendo la sofferenza 
e il numero di gatti abbandonati.

2. Vantaggi comportamentali: un gatto steriliz-
zato non percepisce la frustrazione legata alla 
necessità di accoppiarsi, con un miglioramento 
generale del benessere psichico.

3. Riduzione del rischio di malattie: le lotte tra 
maschi e gli accoppiamenti possono trasmette-
re gravi malattie infettive come FeLV, FIV e FIP.

4. Riduzione del rischio di tumori: nelle femmi-
ne, la sterilizzazione previene tumori all’utero e 
alle ovaie, mentre nei maschi riduce problemi 
alla prostata e previene il cancro ai testicoli.

Il ruolo del microchip
La microchippatura è essenziale per identificare il 
proprietario di un gatto smarrito e garantirne il ritor-
no a casa. I gatti sono esploratori per natura e spes-
so, a causa di spaventi, traslochi o incidenti, posso-
no perdersi. Grazie al microchip, i veterinari possono 
risalire al proprietario in caso di ritrovamento.

Un impegno comune per il benessere felino
Nel nostro Comune, il nuovo Regolamento Comu-
nale per la tutela degli animali approvato nel di-
cembre 2023 ribadisce l’importanza di sterilizzare 
e microchippare i gatti lasciati liberi di vagare sul 
territorio, obbligando i proprietari a farlo per garan-
tire un controllo etico e responsabile della popola-
zione felina.

Conclusione
La sterilizzazione e la microchippatura non sono 
gesti “contro natura”, ma atti d’amore e civiltà che 
proteggono il benessere dei nostri amici a quattro 
zampe e quello della comunità in cui viviamo. Ogni 
gatto merita una vita dignitosa, e ogni proprietario 
ha il dovere di garantirgliela!

ARISTO*GATTI 
Gatto: un compagno tra gioie e dolori

DI  VERONICA MANCA ,  CONSULENTE  D I  RELAZ IONE  FEL INA 
E  CH IARA BELL INAZZO,  VOLONTARIA GRUPPO AR ISTO*GAT T I

Assessore con delega ad Ecologia, Ambiente, Politiche agricole, Promozione del territorio, del paesaggio e dei prodotti:  
Chiara Turazzini
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Iniziano ad arrivare i frutti di un lavoro iniziato più 
di un anno fa, che ha visto il Comune di Somma-
campagna, in qualità di componente del Distretto 
del Commercio insieme a Castelnuovo del Garda 
e Sona, impegnato nella presentazione del Bando 
indetto da Regione Veneto a sostegno degli inve-
stimenti delle piccole-medie imprese appartenenti 
ai settori del commercio, della somministrazione di 
alimenti e bevande e dei servizi.
Nel mese di Ottobre 2023 infatti, si era tenuto un 
incontro presso la Sala del Consiglio, nel quale il 
Sindaco Bertolaso e l’Assessore alle Attività Pro-
duttive Nicola Trivellati, con il supporto del Dr. 
Peroni e il Dr. Paolo Caldana, avevano presentato 
alle attività del territorio tutte le caratteristiche e 
le modalità di partecipazione al bando, che pre-
vedeva l’erogazione di un contributo economico 
a progetti finalizzati alla rigenerazione urbana e 
alla ripresa economica nell’ambito dei Distretti del 
Commercio. La principale novità proposta da Re-
gione Veneto inoltre, consisteva nell’inserimento 
di una parte di attività di animazione e promozio-
ne del territorio comunale, finanziata al 100%, che 

avrebbe rappresentato un ritorno diretto per l’Am-
ministrazione comunale soprattutto sotto l’aspetto 
del marketing territoriale. 
Con Decreto della Regione Veneto n. 209 del 
13.05.2024, il progetto presentato dall’Istituto Com-
mercio Servizi Società Benefit Srl, in qualità di pro-
motore per conto del nostro Diretto del Commercio, 
ha trovato approvazione: il contributo che verrà ero-
gato è pari a € 193.011,18 che sarà suddiviso tra le 
attività che hanno aderito, di cui tre appartenenti al 
Comune di Sommacampagna.
“Siamo molto soddisfatti del risultato raggiunto, 
considerato che la maggior parte dei fondi an-
dranno direttamente alle aziende e alle imprese del 
territorio” – ha dichiarato il Vicesindaco Trivellati 
– “Un’ulteriore nota positiva inoltre sono i 45 mila 
euro che verranno destinati al marketing territoriale, 
con il quale si cercherà di promuovere, anche da un 
punto di vista turistico, il territorio del Comune di 
Sommacampagna, così da poter attrarre un flusso 
di persone sempre maggiore che possa riflettersi in 
modo positivo direttamente nei pubblici esercizi del 
nostro territorio”.

FONDI REGIONALI IN ARRIVO 
PER LE IMPRESE DEL DISTRETTO 

DEL COMMERCIO
DI  I L AR IA CAPODAGLIO

Assessore con delega al Bilancio, Tributi, Edilizia Privata ed Attività Produttive: Nicola Trivellati
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PROMOZIONE  DEL TERR ITOR IO

Il nuovo direttivo è composto interamente da volon-
tari appassionati, alcuni sono rimasti dalla preceden-
te esperienza ed altri sono delle fresche novità, tutti 
sono comunque motivati dal desiderio di valorizzare 
il nostro territorio e di rafforzare il senso di comu-
nità promuovendo i prodotti locali e promuovendo 
eventi legati alla storia, allo sport senza escludere 
il divertimento , di seguito ecco il direttivo al com-
pleto: Moreno Trevisani presidente, Deborah Adami 
vice presidente, Raissa Brian vice presidente, Marta 
Piazzi segretaria, Margherita Caldana tesoriere, Pie-
tro Bertolaso, Emanuela Ranzato, Gabriele Ranzato, 
Gabriele Aldegheri, Michele Troiani, Carlo Adami.
Per quanto riguarda la presidenza, c’è stato un 
cambiamento rispetto al precedente mandato. Il 
nuovo presidente Moreno, ha già dimostrato gran-
de impegno e visione per il futuro della nostra Pro 
Loco apportando cambiamenti in ambito organiz-
zativo proponendo nuove figure e nuovi eventi di 
cui però non spoileriamo nulla ma invitiamo chi ci 
legge a seguirci. 
Tra gli obiettivi che ci poniamo per i prossimi anni, 

ci sono la promozione e il ripristino delle tradizioni 
locali, il supporto alle attività culturali e la creazione 
di eventi che possano attrarre sia i residenti che i 
visitatori. Vogliamo inoltre puntare sull’inclusione e 
sul coinvolgimento di tutte le fasce d’età, per rende-
re la nostra comunità ancora più unita e partecipe e 
continueremo e rafforzeremo la collaborazione con 
le altre associazioni del territorio.
Nei prossimi mesi, abbiamo in programma diverse 
manifestazioni, tra le principali la Festa del Brocco-
letto di Custoza. Quest’anno invece della palestra 
utilizzeremo un’accogliente tensostruttura nel piaz-
zale di Custoza a partire dal 3 al 12 gennaio 2025. 
Stiamo anche lavorando a qualche novità nella ge-
stione degli eventi e della Pro Loco, con l’intenzione 
di rendere ogni manifestazione ancora più parteci-
pata e innovativa. 
Siamo molto grati per la presenza dei volontari che ci 
affiancano e chiunque volesse unirsi agli amici della 
Pro Loco è sempre il benvenuto. Ogni aiuto è pre-
zioso per continuare a crescere e a portare avanti le 
nostre iniziative. 

RINNOVO DELLA PRO LOCO DI CUSTOZA
DI  RA ISSA BR IAN

Assessore con delega ad Ecologia, Ambiente, Politiche agricole, Promozione del territorio, del paesaggio e dei prodotti:  
Chiara Turazzini
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Il 28 settembre scorso ha fatto il suo ingresso uffi-
ciale, nella rete dei ben conosciuti tracciati cicloturi-
stici delle Terre del Custoza, il nuovo “Anello Venier”, 
percorso cicloturistico di 18 km, adatto a tutti, che si 
sviluppa perlopiù su strade di campagna.

“L’Anello Venier è stato ideato per esaltare il patrimo-
nio culturale e paesaggistico di Villa Venier e del suo 
territorio. Creato in collaborazione con Bike Expe-
rience, il percorso si snoda lungo strade secondarie 
a basso traffico, con l’ambizioso obiettivo di renderlo 
interamente ciclabile nel prossimo futuro. Questo iti-
nerario, infatti, si collega strategicamente alla Ciclo-
via del Sole e al tracciato Villafranca-Custoza-Som-
macampagna, creando una rete di cicloturismo lento 
che permette di esplorare l’entroterra gardesano, il 
Lago di Garda e Verona in modo sostenibile e im-
mersivo”, dichiara il Vicesindaco e Assessore alle 
attività produttive e bilancio, Nicola Trivellati.

“La speranza è che Villa Venier, già sede di numerosi 
eventi estivi e mostre artistiche e prossima sede della 
nuova Biblioteca Comunale, diventi anche punto di 
partenza per tour guidati, organizzati grazie alla col-
laborazione con Bike Experience e alla competenza 
di Fabio Boeti, uno dei massimi esperti di cicloturi-
smo nella provincia di Verona. Questi tour offriranno 
agli appassionati un’esperienza unica, combinando 
sport, natura e cultura, e promuoveranno il cicloturi-
smo come una modalità di viaggio sostenibile, ideale 
per scoprire le meraviglie del territorio in modo lento 
e consapevole” prosegue Nicola Trivellati.

Il percorso, completamente tabellato, in ottempe-
ranza alle indicazioni della Regione Veneto in tema 
di cicloturismo e disponibile in tracciato GPS, co-
stituisce non solo una nuova offerta per i numero-
si turisti che arrivano durante la bella stagione, ma 

anche un’occasione per gli spostamenti di quanti il 
territorio lo abitano e lo vivono giornalmente; è la 
possibilità di ritagliarsi un momento per catturare 
sfumature e colori di un paesaggio che andrebbero 
altrimenti persi, nella frenesia della vita quotidiana. 
Un percorso che è un momento di sport, ma lungo 
il quale è possibile emozionarsi di fronte ad un tra-
monto, cogliere i rumori sottili della natura o godere 
del silenzio dei vigneti, cogliendo tutti i dettagli ed 
assaporando pienamente la bellezza di un nuovo 
modo di vedere il territorio dove si abita.

“Solo in bicicletta puoi sorprendere le cose senza 
essere visto, come sanno fare i poeti” Alessandro 
D’Avenia.

L’ANELLO VENIER E LA RISCOPERTA 
DEL TERRITORIO

DI  LUCIA FERRATELLO

Assessore con delega ad Ecologia, Ambiente, Politiche agricole, Promozione del territorio, del paesaggio e dei prodotti:  
Chiara Turazzini
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Quello che va concludendosi, è stato un anno ricco di 
iniziative, appuntamenti e momenti di aggregazione 
per tutti i soci del Circolo Anziani di Sommacampa-
gna, che continua ad essere un punto di riferimento, 
vitale e stimolante, per la comunità locale e a rappre-
sentare per i suoi 314 iscritti (dei quali 20 nuovi in-
gressi) un luogo di incontro, socializzazione e svago.
Le attività proposte dal Presidente Attilio Campagno-
la e da un gruppo di 18 volontari sono molteplici e va-
riegate, a partire dall’inaugurazione dell’anno sociale 
con il tradizionale pranzo a base di broccoli, uova e 
salame in occasione della festa di Sant’Antonio, il 17 
gennaio, e dal consueto appuntamento settimanale 
con la tombola, molto atteso soprattutto dalle signo-
re. Negli altri pomeriggi, il centro è frequentato prin-

cipalmente dagli uomini, che si ritrovano per giocare 
a carte, alle bocce e condividere un buon caffè in 
compagnia. Mentre il fine settimana, il Circolo offre 
ospitalità anche alle Penelopi e ai loro meravigliosi 
ricami realizzati per finalità benefiche.
Tra le iniziative più apprezzate, non mancano le gite: 
il 15 maggio è stata organizzata la visita al centro 
storico di Padova, seguita dal pomeriggio in collina 
a Vicenza, alla scoperta del Museo di Arte Conta-
dina, dove i partecipanti hanno potuto immergersi 
nella storia delle famiglie agresti che lavoravano la 
terra. Partecipatissima, la gita del 25 settembre con 
destinazione Treviso, alla scoperta delle sue chie-
se meravigliosamente affrescate e, nel pomerig-
gio, della Basilica Santuario Santa Maria di Monte 

ATTIVI INSIEME
Un anno di iniziative per condividere quotidianità, interessi e scoperte

DI  P IETRO  ZARDIN I

Assessore con delega ai Servizi Sociali e Educativi, Politiche Giovanili, Politiche della famiglia, Disabilità,  
pari opportunità e terza età: Silvana Zampieri
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Berico a Vicenza. Ai 54 iscritti, si sono uniti anche 
Don Alessandro, accompagnato dai suoi genitori, e 
gli assessori di nuova nomina Silvana Zampieri ed 
Erika Venturelli.
Non è mancata, in entrambe le giornate, la sosta 
per il pranzo, ricco di specialità di mare che han-
no deliziato anche i palati più esigenti, al Ristorante 
Giada di Grumolo delle Abbadesse.
Appuntamento ormai immancabile nel programma 
della tradizionale Antica Fiera di Sommacampagna è 
stato il Concorso delle Trippe organizzato dal Circolo 
Anziani in collaborazione con l’Amministrazione.
Venendo agli appuntamenti invernali, per la tradi-
zionale Festa di San Martino, il pomeriggio è tra-
scorso all’insegna della convivialità e della tradizio-
ne, degustando in compagnia caldarroste (ben 60 
kg!), mandarini e il tipico torbolino (vino non matu-
rato); mentre per le festività natalizie è in program-
ma, il 15 dicembre, il pranzo sociale di Natale presso 
Villa Vento, aperto anche ai familiari degli iscritti, ed 
il veglione di Capodanno, per la serata di San Silve-
stro, che l’anno scorso ha visto la partecipazione di 
oltre 40 persone.
Dal 29 novembre al 22 dicembre, il Circolo Anziani 
invita tutta la cittadinanza alla Mostra Missionaria, 
aperta ogni venerdì mattina, sabato pomeriggio e 
domenica mattina.

Una novità interessante del 2024, è il progetto 
dell’Università del Tempo Libero che ha avviato un 
ciclo di 11 incontri, il martedì pomeriggio ogni due 
settimane, dal titolo “Far Filò”.
Ma le attività per la terza età non si esauriscono 
nel Capoluogo! Sono, infatti, riprese anche le serate 
di ballo liscio presso l’Auditorium Mirella Urbani di 
Caselle, in collaborazione con l’Associazione Tropi-
cal Butterfly. L’appuntamento è ogni domenica sera 
dalle 20:30, fino a maggio. Un’occasione ideale per 
divertirsi, socializzare e fare un po’ di esercizio fisico, 
all’insegna della tradizione e della buona compagnia.
Sempre a Caselle, presso il Qbo, è ripreso a pieno 
ritmo il progetto “Gioiosa-Mente”: ogni lunedì mat-
tina, dalle 9:30 alle 11:30 l’educatrice Laura orga-
nizza attività ludiche e giochi di gruppo per anziani 
autosufficienti o accompagnati. Questo progetto, 
nato lo scorso anno, ha riscosso un successo tale 
da farci ipotizzare la replica anche nella frazione di 
Custoza, dove le richieste per un  pomeriggio alla 
settimana sono già diverse.
In un’età in cui il tempo libero dal lavoro e dalle in-
combenze familiari aumenta, l’importanza di tutte 
queste iniziative è quella di favorire il mantenimento 
della socialità e la condivisione di interessi e passio-
ni, che aiutano a sentirsi bene e a mantenersi giova-
ni nel corpo e nello spirito. 
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Due importanti testimonianze di storia campana-
ria veronese, due stendardi decorati e ricamati a 
mano, conservati con grande cura da Carlo Accor-
dini, storico campanaro della squadra di Arbizzano, 
ritornano a Sommacampagna presso il campanile 
di San Rocco. Si tratta dei primi premi delle gare 
campanarie, che si svolsero a Sommacampagna 
nel 1904, in occasione dell’inaugurazione del nuo-
vo campanile e delle nuove campane e nel 1907 
per festeggiare l’ingresso del nuovo arciprete don 
Silvio Tramonte, già curato in questa parrocchia da 
diversi anni.
Si trattò della terza e quarta gara campanaria della 
storia veronese (la prima si svolse a Ca’ di David il 
17 agosto 1903 e la seconda a isola Rizza il 21 set-
tembre 1903). 
Il campanile di Sommacampagna, inaugurato do-
menica 24 settembre 1904, alto 35 metri, si erge 
maestoso sull’altura del castello, a fianco della cin-
quecentesca chiesa di San Rocco. Fu edificato in 
sostituzione di quello vecchio, eretto nel 1511 e ab-
battuto per motivi strutturali nel 1902; nel frattempo 
i bronzi sono passati da sei a 15.
La storia della squadra campanaria di Somma-
campagna affonda le radici nel 1900, quando un 
gruppo di suonatori locali, come Giovanni Bello-

rio, Mario Gaiardoni e Francesco Zamboni, fondò 
il primo nucleo di una squadra in grado di suonare 
“alla veronese”. Le prime competizioni ufficiali nel 
capoluogo si svolsero nel 1904 e 1907, con squadre 
provenienti anche dalla città. Negli anni successi-
vi, maestri come Eugenio Beligoli e Pietro Manara 
consolidarono l’attività campanaria locale. Dopo 
una battuta d’arresto nel 1964, quando il parroco 
Don Marcello Boninsegna elettrificò il concerto, il 
gruppo si trasferì a Caselle, dove continuò la sua at-
tività. Nel 1983, Sommacampagna fu tra i fondatori 
dell’Associazione Suonatori di Campane a Sistema 
Veronese. Il gruppo partecipò anche alla cerimonia 
di beatificazione di Maddalena di Canossa a Roma, 
suonando davanti a Papa Giovanni Paolo II. Nel 
1991, le campane tornarono a suonare manualmen-
te, segnando una nuova era.
L’attuale squadra è in servizio ogni domenica ed 
è composta dal presidente Aldo Granuzzo, Marco 
Albertini, Gaetano Brentegani, Riccardo Corbella-
ri, Luigino Cristini, Alessandro Ghellere, Massimo 
Granuzzo, Elvio Sorio, Luigi e Roberto Zanoni. 
La comunità ringrazia Luciano e Gianluca Accordini 
per averci consegnato questi preziosi e importanti 
testimonianze della nostra storia locale che saran-
no conservati con cura per le generazioni a venire. 

ANTICHI STENDARDI TORNANO A CASA
DI  ELENA CORDIOL I ,  IN  COLLABORAZ IONE  CON MARCO ALBERT IN I

Assessore con delega alla Cultura, Biblioteca, Servizi scolastici, Eventi e Manifestazioni: Erika Venturelli
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Come sappiamo il periodo molto critico passato 
durante la pandemia ha messo a dura prova la quo-
tidianità di tutti e conseguentemente anche la vita 
culturale di ognuno di noi.
E così dopo l’estate 2019 con la 26a edizione del 
Premio Giuseppe Lugo, la famosa manifestazione 
lirica che si teneva a Villa Vento di Custoza (un tem-
po residenza del tenore e poi rinomato ristorante) 
subì uno stop forzato e piuttosto prolungato.
Il Premio lirico GIUSEPPE LUGO fu istituito nel 1994 
su iniziativa del commendator Giuseppe Pezzini (in 
gioventù e per ben 22 anni autista del tenore Lugo 
e poi proprietario della Villa-Ristorante), per ricor-
dare il talento artistico del tenore Giuseppe Lugo 
(nato nel 1899 a Rosolotti frazione di Sona, e vissuto 
per lunghi anni a Custoza). Pezzini ideò il Premio 
G. Lugo con l’aiuto di alcuni amici ed estimatori del 
bel canto, come il pittore Luciano Pollini creatore 
del premio G. Lugo, il sig. Gianni Zatachetto, il dott. 
Paolo De Rossi ed il dott. Gianni Villani giornalista 
e critico musicale, senza scordare il grande apporto 
della soprano Magda Olivero e l’ausilio della mez-
zosoprano Adriana Lazzarini: insieme costituirono 
il Comitato G. Lugo, di cui Magda Olivero fu presi-
dente onorario fino al 2014. 
Lo scopo primario del Premio Giuseppe Lugo era 
ed è tutt’oggi quello di onorare la memoria di uno 
dei più importanti cantanti lirici a cavallo tra gli anni 
’30-’40 del secolo scorso, e di premiare ogni anno 
un tenore che si sia distinto in modo importante nel 
panorama lirico nazionale ed internazionale. Ricor-
diamo che negli anni sono stati premiati dei veri 
pezzi da novanta della lirica, quali Placido Domingo, 
José Carreras, Giuseppe Di Stefano, Franco Corelli 
e ancora Carlo Bergonzi, Marco Berti, Marcelo Al-
varez, Francesco Meli, Fabio Armiliato, Yusif Eyva-
zov, Carlo Ventre, Francesco Demuro, Pier Miranda 
Ferrara, Veriano Luchetti,  Mario Malagnini, Giacin-
to Prandelli e altri. 

E dopo tanta attesa lo scorso 18 Giugno 2024, il 
Premio Giuseppe Lugo è finalmente tornato in 
pompa magna con la sua 27a edizione a Villa Ven-
to (inserito anche nel cartellone comunale di Palco 
Venier), in collaborazione con Fondazione Arena di 
Verona ed il fattivo sostegno della soprano Cecilia 
Gasdia, sovraintendente della Fondazione Arena 
nonché attuale presidente onorario del Comitato G. 
Lugo. L’evento ha ripreso lo smalto delle ultime edi-
zioni ed ha visto la premiazione del famoso tenore 
statunitense Gregory Kunde, cantante in carriera 
dal 1978 in diversi ruoli ed interpretazioni con un 
percorso artistico che prosegue tuttora con grande 
soddisfazione. A Kunde proprio Giuseppe Pezzini e 
Cecilia Gasdia hanno consegnato l’ambito premio.
Nel corso del conferimento del Premio, oltre all’e-
sibizione del premiato Kunde, il numerosissimo 
pubblico intervenuto ha assistito ad un bellissimo 
concerto con la soprano Valentina Boi, la mezzo-
soprano Chiara Amaru e il basso Gabriele Sago-
na, accompagnati al pianoforte dal maestro Fede-
rico Brunello. Una grande serata lirica, immersi 
nell’affascinante cornice di Villa Vento ed accolti 
dall’incomparabile ospitalità della famiglia Pezzini.
A questo punto non ci resta che attendere con en-
tusiasmo la prossima estate 2025 e la 28a edizione 
del Premio Giuseppe Lugo!

PREMIO GIUSEPPE LUGO 2024
 Il ritorno in pompa magna con la 27a edizione

DI  OMBRET TA DE  BONI 

Assessore con delega alla Cultura, Biblioteca, Servizi scolastici, Eventi e Manifestazioni: Erika Venturelli
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Il Comune di Sommacampagna cerca costante-
mente di migliorare i servizi ai cittadini, introducen-
do soluzioni innovative per un sistema sempre più 
pratico ed efficiente.
In questo periodo verranno introdotte alcune novità 
nelle due isole ecologiche comunali:

Accesso con “Diffida” 
in caso di posizioni irregolari
Con il nuovo gestionale comunale, nei mesi scorsi, 
i cittadini non in regola con la T.A.R.I. si sono visti 
bloccare l’accesso le isole ecologiche. Per assicu-
rare il servizio dando agli utenti la possibilità di ve-
rificare la propria posizione, il sistema di controllo 
degli accessi ai due ecocentri di Sommacampagna 
e Custoza è stato integrato con una nuova modali-
tà: l’accesso con “diffida” per chi non è in regola 
con la posizione T.A.R.I. 
In caso di irregolarità sulla posizione TARI (ad 
esempio per mancati pagamenti o posizioni non 
aggiornate), rilevata al momento dell’ingresso all’i-
sola ecologica, all’utente verrà convalidato l’ingres-
so mediante lettore portatile e consentito comun-
que l’accesso per conferire i rifiuti a bordo dell’auto. 

Da quel momento il cittadino avrà a disposizione 15 
giorni per regolarizzare la propria posizione ri-
volgendosi all’ufficio ecologia. In caso di manca-
ta regolarizzazione, l’ufficio procederà in automa-
tico con l’attività di accertamento amministrativo. 
Questo sistema mira a garantire un uso corretto del-
le strutture da parte di tutti i cittadini incentivando, 
contemporaneamente, la puntualità nei pagamenti.

Nuovi Distributori Automatici 
negli Ecocentri
Nei due ecocentri di via Cesarina e via Gorgo ver-
ranno presto installati due distributori automatici 
per sacchetti gialli per la plastica, sacchetti ver-
di per pannolini/pannoloni, sacchetti per deiezioni 
canine e pastiglie per la zanzara tigre. 
L’uso dei distributori sarà possibile a tutti gli utenti 
in regola con il servizio T.A.R.I. Saranno garantite 
le forniture gratuite, come ad esempio la fornitura 
gratuita annua di sacchi gialli, mentre tutti gli even-
tuali prelievi aggiuntivi di materiali saranno sogget-
ti al rispettivo costo che verrà imputato in bolletta. 
Grazie a questa novità, i cittadini potranno rifornirsi 
dei materiali in modo comodo, rapido e autonomo, 
con il solo utilizzo della tessera, senza doversi più 
recare appositamente all’ufficio ecologia, riducen-
do le attese e facilitando la partecipazione attiva 
alla raccolta differenziata.

Sistema di Controllo Volumetrico 
per il Conferimento del Secco
Negli ecocentri è stato introdotto recentemente un 
sistema di controllo volumetrico del rifiuto secco 
residuo. Per l’ecocentro di Custoza il controllo vie-
ne effettuato direttamente dall’operatore tramite un 
bidone. Per l’ecocentro di via Cesarina è stato in-
stallato nella pressa del secco un sistema con una 
calotta metallica, che si apre con la tessera. Sia la 

ISOLE ECOLOGICHE: 
NOVITÀ E NUOVE MODALITÀ 

DI  DAMIANO CIRESOLA

Assessore con delega ad Ecologia, Ambiente, Politiche agricole, Promozione del territorio, del paesaggio e dei prodotti:  
Chiara Turazzini
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calotta che il bidone hanno una capacità volume-
trica pari a 120 litri: con l’attuale tariffa puntuale ne 
deriva un costo di € 3,00 per ogni svuotamento. É 
stata scelta una volumetria intermedia tra gli abi-
tuali 40 litri del bidone del secco domestico ed i 
bidoni più grandi (240 litri) spesso utilizzati dalle 
aziende: per i piccoli smaltimenti rimane in ogni 
caso suggerito l’utilizzo del sistema “porta a porta” 
secondo il calendario di raccolta. 
Il controllo volumetrico impedisce un utilizzo scor-
retto del conferimento del secco presso gli ecocen-
tri e permette al Comune di monitorare la produ-
zione di rifiuto indifferenziato, verificando il corretto 
pagamento della relativa tariffa. In questo modo si 
riducono i costi collettivi relativi alla porzione indif-
ferenziata.

Orario di ingresso all’ecocentro 
riservato alle aziende su prenotazione
A partire dal 2025 per le aziende verranno dedicati 
specifici giorni e orari di apertura degli ecocentri. 
Da quando le novità legislative (D.Lgs 116/2020) 
hanno permesso il totale conferimento dei rifiu-
ti urbani prodotti dalle ditte negli ecocentri, il loro 
accesso è gradualmente aumentato fino a crea-
re situazioni di difficile gestione, soprattutto per il 
controllo della corretta differenziazione dei rifiuti 
conferiti. È quindi necessario suddividere progres-
sivamente l’accesso agli ecocentri tra utenze dome-
stiche e utenze non domestiche. Questo non solo 
permetterà all’operatore di effettuare gli opportuni 
controlli, ma permetterà anche alle stesse ditte di 
impegnare meno tempo dei propri dipendenti nelle 
operazioni di conferimento dei rifiuti in ecocentro. Il 
maggior controllo sui rifiuti conferiti permetterà di 
aumentare il livello di differenziazione e mantenere 
pertanto limitati i costi di smaltimento per tutte le 
utenze, comprese le domestiche.

Ditte individuali
Alle ditte individuali, dal 2024, è obbligatorio 
emettere una unica bolletta tari contenente sia la 
tariffa relativa al rifiuto domestico sia la tariffa del 
rifiuto aziendale, in quanto la posizione viene asso-
ciata ad un unico codice fiscale. 
In ogni caso nella bolletta le voci di costo sono se-
parate in modo che sia facilmente ricostruibile la 
parte tributaria relativa all’utenza domestica rispet-
to a quella aziendale.

Ricordiamo comunque ai titolari di ditte individuali 
che per lo smaltimento dei rifiuti e/o l’utilizzo dei 
distributori automatici devono usare la tessera sa-
nitaria per i rifiuti domestici ed il badge per i rifiuti 
aziendali.

Servizio di Raccolta degli Ingombranti 
su Prenotazione
Ricordiamo che ogni terzo giovedì del mese è at-
tivo il servizio di raccolta degli ingombranti su 
prenotazione. 
I cittadini possono prenotarne il ritiro fino a un mas-
simo di 2 metri cubi telefonando allo 0458971380 o 
scrivendo una mail a ingombranti@comune.somma 
camoagna.vr.it. Il servizio ha un costo di 30 euro 
che viene addebitato in bolletta. 
Questa attività permette di smaltire comodamente 
rifiuti voluminosi come vecchi mobili, elettrodome-
stici e altri materiali ingombranti. In alternativa tali 
rifiuti possono essere conferiti presso le apposite 
aree situate negli ecocentri comunali, dove verrà 
addebitata la sola tariffa puntuale prevista per i ri-
fiuti ingombranti.

Numero Verde Serit
Si ricorda che per effettuare segnalazioni, reclami 
di disservizi o richiedere informazioni circa l’ese-
cuzione dell’attività di raccolta rifiuti è necessario 
chiamare il numero verde SERIT 800 125 850 op-
pure compilare il modulo al link https://www.serit.
info/segnalazioni/

Una Gestione dei Rifiuti Sempre Più 
Efficiente e Responsabile
Con queste nuove iniziative il Comune di Somma-
campagna mira a migliorare ancora di più l’efficien-
za della gestione dei rifiuti, incentivando compor-
tamenti virtuosi e responsabilità civica da parte dei 
cittadini.
Grazie all’introduzione dell’accesso con diffida, dei 
distributori automatici e del sistema volumetrico, 
l’amministrazione comunale rende più semplice, 
trasparente ed equa la partecipazione alla raccolta 
differenziata. Queste azioni permettono inoltre di 
ridurre gli sprechi e di ottimizzare i costi del servi-
zio di gestione dei rifiuti, contribuendo a mantenere 
un ambiente più pulito e a rendere la comunità più 
consapevole.
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È notizia di questo ultimo 
anno la richiesta di inse-
diare discariche di amianto 
nella vicina Caluri e a Va-

leggio.
È una richiesta molto preoc-

cupante, perché i nostri comuni 
si trovano in un’area di ricarica degli 

acquiferi, dove l’acqua penetra nella falda 
e va ad alimentare le acque sotterranee, quelle che 
utilizziamo quotidianamente.
Nel 2015 il Consiglio Regionale Veneto pone un di-
vieto assoluto di insediare nuove discariche in que-
ste aree, per l’alto rischio di contaminazione delle 
acque; nel 2022 la Giunta Regionale fa una deroga, 
consentendo di insediarvi discariche di amianto: ar-
rivano subito le richieste per l’apertura degli impian-
ti di Caluri e Valeggio. Coincidenza?
A gennaio 2024 il nostro Comune, come confinante, 
si esprime contro l’apertura della discarica di Calu-
ri; ad aprile i consiglieri Allegri, Cassano, Dal Forno, 
Pighi e Principe presentano una mozione, votata 

all’unanimità, per impegnare il Sindaco e la giunta 
ad opporsi in tutti i modi a questa scellerata deroga.
In seguito ad una modifica del progetto della di-
scarica Caluri, il 7 novembre il Consiglio Comunale 
deve esprimersi ancora: è qui che emerge chiaro 
l’atteggiamento del Sindaco Bertolaso e della sua 
nuova amministrazione di totale rassegnazione e 
accettazione delle politiche regionali di sfruttamen-
to del nostro territorio. 
La presenza muta del consigliere regionale e comu-
nale Filippo Rigo conferma la non volontà di chiedere 
conto alla Regione della scelta mirata di collocare di-
scariche di amianto in zona di ricarica degli acquiferi.
Questa discarica è un problema del nostro Comune 
per la vicinanza a Caluri, per il passaggio sul nostro 
territorio dei mezzi con amianto, per la vicinanza 
all’aeroporto e a un’altra discarica; è un problema 
per tutti i Comuni che si trovano in zona di ricarica 
degli acquiferi e di tutti i cittadini che utilizzano la 
falda acquifera.
CORAGGIO SINDACO! CHIEDIAMO ALLA REGIO-
NE DI RITIRARE LA DEROGA!

DISCARICA DI AMIANTO: PERCHÉ IL SINDACO 
NON TUTELA I CITTADINI?

PE
R 

CU
ST

OZA CASELLE SOMMACAMPAGN
A

LISTA CIVICA

Vogliamo anzitutto ringra-
ziare tutti i cittadini per la 
fiducia che ci è stata ac-
cordata per il governo del 

nostro territorio per i prossi-
mi anni. Abbiamo chiaro che 

sarà nostro compito ripagare la 
fiducia ricevuta mettendo il nostro 

massimo impegno per portare a termine gli 
obiettivi che ci siamo dati e per amministrare al me-
glio il paese. 
Il Consiglio Comunale è il cuore della vita democrati-
ca di ogni comunità. È qui che si prendono decisioni 
fondamentali per il territorio e i cittadini. Un governo 
democratico sano contribuisce a garantire equilibrio, 
trasparenza e partecipazione. 
La maggioranza in Consiglio Comunale è composta 
dai rappresentanti eletti che sostengono il Sindaco 
e la sua Giunta. Il suo compito principale è attuare il 
programma presentato durante la campagna eletto-

rale, lavorando per concretizzare le promesse fatte ai 
cittadini, mantenendo gli equilibri economici. 
La minoranza rappresenta l’opposizione ed è com-
posta dai consiglieri eletti che non fanno parte della 
coalizione di governo. 
La buona politica è il frutto di un impegno condivi-
so verso il bene comune, dà voce alla comunità e 
rispetta le diverse opinioni. È necessario lavorare in-
sieme per trovare soluzioni ai problemi più urgenti. 
Le migliori politiche nascono dal confronto, non dallo 
scontro. 
Una buona politica si costruisce nel rispetto recipro-
co, anche quando le posizioni sono distanti. Il dialogo 
tra maggioranza e minoranza non è solo un’oppor-
tunità, ma un dovere democratico: rappresenta la 
capacità di trasformare la diversità in ricchezza e di 
governare con equilibrio e lungimiranza. 
Solo così si costruisce una democrazia locale forte, 
capace di rispondere alle sfide del presente e del 
futuro. 

BUONA POLITICA 
COME VALORE CONDIVISO
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LA FABBRICA DELLE PAROLE

LETTURE... IN ARMONIA
0-3 ANNI

ore 16.30

Biblioteca di Sommacampagna

iscrizione: 045 8971307 o bibliosomma@comune.sommacampagna.vr.it

GIOVEDÌ 5 DICEMBRE

Biblioteca di Sommacampagna

ASPETTANDO L’INVERNO
3-6 ANNI

Centro di Lettura di Caselle

GIOVEDÌ 12 DICEMBRE
ASPETTANDO SANTA LUCIA

DOMENICA 15 DICEMBRE

ore 14-17
Tensostruttura parrocchiale, Caselle

LUDOBUS E “LA STORIA DEL NATALE”
Auditorium M. Urbani, Caselle

LO SCHIACCIANOCI

ore 18.30Auditorium Mirella Urbani, Caselle Palestra, Custoza ore 16.30-18

VENERDÌ 20 DICEMBRE

Palestra, Custoza ore 16.30

NATALE IN PIAZZA

SAGGIO NATALIZIO
Auditorium M. Urbani, Caselle ore 21

ore 14-17 dalle 14.30Ludobus

ore 21Auditorium Mirella Urbani, Caselle Caselle ore 18

MERCOLEDÌ 4 DICEMBRE

NATALEASPETTANDO IL
CON BAMBINE E BAMBINI

SAGGIO CORSO DI TEATRO PER BAMBINI 
MERCOLEDÌ 18 DICEMBRE

LABORATORIO DI NATALE PER BAMBINI 
GIOVEDÌ 19 DICEMBRE

SABATO 21 DICEMBRE

DOMENICA 22 DICEMBRE

Bolle Girovaghe
Piazza della Repubblica, Piazza C. Alberto, Via Pasquetti

SAGGIO NATALIZIO
LUNEDÌ 23 DICEMBRE

FESTA DELL’EPIFANIA - ARRIVO MAGI
DOMENICA 5 GENNAIO

Ingresso € 5
gratuito 0-4

anni

ore 16-19Circolo Noi, via Pasquetti, Sommacampagna
dalle 16.30Tensostruttura parrocchiale, Caselle

ore 17.30

Comune di Sommacampagna
Assessorato alla Cultura 
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SONO APERTE LE ISCRIZIONI 
AI CONCORSI MUSICALI INTERNAZIONALI 

di SferMusic 
Rivolti a bambini e ragazzi dai 6 ai 25 anni che studiano pianoforte, uno strumento musicale (archi e fiati), 

canto, duo pianistico a 4 mani/2 pianoforti o che suonano in gruppo.
TOTALE MONTEPREMI E SERVIZI €. 18.000,00 Borse di Studio per tutte le Categorie, 

Registrazione professionale di CD audio, Concerti Premio con rimborso spese, 
Buoni acquisto strumenti musicali e accessori, Materiale didattico.

INFORMAZIONI, REGOLAMENTI E ISCRIZIONI: 
cell./whatsapp 340 5722907, www.sfermusic.it/competitions
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